


新年の公益社団法人栃木法人会

会　長 山 中 史 朗

　新年あけましておめでとうございます。
　栃木法人会の皆様には今年もさらに躍進できる
ことを心からご祈念申し上げます。
　コロナ感染状況は高止まりの様相を呈しており
ますが、社会生活は感染防止を図りながらも徐々
に正常に戻りつつあると感じます。　
　昨年はコロナ感染の情報を鑑みながら、法人会
各委員会・女性部会・青年部会のご協力を得て各
事業を開催することが出来たことは栃木法人会の
力強さを感じさせられました。その中でも参議院
選挙の翌日の７月11日に開催されたジャーナリス
ト池上彰氏の「講演の集い」は大きな反響を呼
び、たくさんの方々に参加していただきました。
　また10月29日からの３日間、全国障害者スポー
ツ大会が栃木県で開催され、全国から選手3,300
名が競技に参加されました。開会式のセレモニー
では秋篠宮文仁親王、皇嗣妃と全選手の見守る
中、栃木県の高校生1,400人による栃木県の歴史
を表現したダンスパフォーマンスは、圧巻なもの

があり若者たちの躍動に感動させられました。
　さて今年は兎年です。どんな年になるでしょう
か。
　税務での大きな変革は何と言っても10月から施
行されるインボイス制度でしょう。この制度は
様々な会社経理に大きな変革が予想され、まだ見
えてこない問題が山積されているように思えま
す。しかし世界のIT化、DX化は日本経済を待っ
てはくれません。我々中小企業も遅ればせながら
少しずつでも変革していきましょう。
　法人会会員の皆様にはコロナ禍やロシアのウク
ライナ侵攻の影響からなかなか抜け出せない業種
もたくさんあると思いますが、栃木税務署管内の
栃木法人会3,500社の組織力を活用して、税務指
導や仲間づくり・情報交換をしていただき、自社
の発展に役立ていただければ幸いです。
　結びに本年もより一層のご支援ご協力を賜ります
ようお願い申し上げ、新年のご挨拶といたします。

栃木地区会長

藤岡地区会長 石橋地区会長

大平地区会長 下野地区会長
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栃木税務署長

平 賀 純 二ご挨拶

　令和５年の年頭に当たり、謹んで新年のご挨拶
を申し上げます。
　公益社団法人栃木法人会の皆様方におかれまし
ては、健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し
上げます。
　旧年中は、山中会長をはじめ役員、会員の皆様
方には、法人会の活動を通じ、税務行政全般にわ
たり格別のご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し
上げます。
　貴会におかれましては、税知識の普及や会員企
業及び地域社会の健全な発展のため、税務研修会
をはじめ各種講演会の開催、租税教室への講師派
遣、税に関する絵はがきコンクールの開催等、活
発な事業活動を展開されておられます。このよう
な活動は、税務行政に携わる私どもといたしまし
ても誠に心強い限りであり、皆様方の献身的なご
尽力に深く敬意を表する次第であります。
　さて、いよいよ本年10月１日から消費税の適格
請求書等保存方式、いわゆる「インボイス制度」

が導入されます。制度開始とともにインボイス発
行事業者となるためには、原則として本年３月末
までに登録申請を行っていただく必要があります。
インボイス制度の導入に当たっては、適格請求書
の準備やシステムの整備などが必要となる場合が
ありますので、登録を予定されている事業者の皆
様方におかれましては、e-Taxを利用した速やか
な登録申請にご協力をお願いいたします。
　また、間もなく令和４年分の確定申告の時期を
迎えます。スマートフォンを利用したご自宅等か
らのe-Taxを推進しておりますが、スマホ申告に
つきましては、青色申告決算書や収支内訳書に対
応するなど利用範囲や利便性が更に向上しており
ますので、是非ご利用いただきますよう重ねてお
願い申し上げます。
　結びに当たり、公益社団法人栃木法人会の益々
のご発展と会員の皆様方のご健勝とご繁栄を心か
ら祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていた
だきます。

壬生地区会長 岩舟地区会長

野木地区会長 都賀地区会長

西方地区会長 小山副地区会長
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難を乗り切ろう。

今年こそアフターコロナ
に向け前進あるのみ！

うさぎ年は飛躍の年、充
実した一年になりますよ
うに。

新年が平和で皆んなが健
康で過ごせる１年になり
ますように。

髙
田
副
会
長

小
倉
副
会
長

眞
瀬
副
会
長

野
原
副
会
長

飯
沼
副
会
長

横
田
副
会
長

3



令和４年度　納税表彰式挙行令和４年度　納税表彰式挙行

　11月16日(水)、栃木税務署・栃木県栃木県税事
務所並びに栃木税務署納税推進協議会の共催によ
る、令和４年度納税表彰式が栃木商工会議所会館
において挙行された。
　表彰式は２部構成で開催され、第１部では納税
表彰、第２部では、租税教育関係表彰として、中
学生・高校生の作文表彰等が行われた。
　納税表彰では、栃木税務署長表彰をはじめ、納税
推進協議会を構成する税務９団体による会長表彰
が行われた。当法人会関係者で栄えある表彰を受
けられた方は次の皆様です。（敬称略・順不同）

法人会長表彰　５名を表彰

関東信越国税局長表彰（11月１日　於：さいたま市） 栃木税務署長表彰

公益社団法人　栃木法人会長表彰

関東信越国税局長表彰
　副 会 長　　小　倉　久　緒
　
栃木税務署長表彰
　副 会 長　　小　林　勝　夫
　常任理事　　小　林　一　則

公益社団法人栃木法人会長表彰
　栃木地区会地区常任理事　　大　澤　光　司
　大平地区会地区理事　　福　富　正　浩
　下野地区会女性部部長　　大　橋　郁　江
　岩舟地区会地区理事　　安　藤　芳　雄
　野木地区会地区理事　　岡　部　美喜男
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　11月24～25日に開催されました「第36回全国青年の集い
沖縄大会」へ栃木法人会青年部会員６名にて参加をさせ
ていただきました。「ゆいまーる　未来をまもり、拓く」をスロー
ガンに掲げたこの大会には、全国の青年部会員が一堂に会
しました。
　全国の各単位会で開催しており、青年部会活動の柱と
なっている子供たちへの租税教育については、地域の特色
を活かした様々な先進的な取組がある事を改めて学びまし
た。部会長ウエルカムパーティーでは全国の部会長と意見
交換を行い、大変有意義な時間を過ごす事ができました。翌
日の部会長サミットでは「部会員増強と会の活性化」がテー
マとして掲げられ、青年部会員が年々少しずつ減少してい
る現状を把握し、全国より集った部会長の皆様と意見交換
を行いました。より濃い青年部活動を展開していくためにも、
部会員の増強と、より魅力ある会としていくための各地の好
事例が発表され、大きな刺激を受けました。

　沖縄大会のスローガンにもある「ゆいまーる」は相互扶助
を意味し、税の本質と同じであることを改めて認識しました。
一堂に会した全国の仲間と共有した想いと、各地部会長と
の意見交換や学んだ先進事例を我々の地元での活動に活
かし、青年部会の３本柱である「租税教育活動・部会員増強・
財政健全化のための健康経営」により一層努めて参ります。

青年部会 第36回全国青年の集い(沖縄大会)

第３8回法人会全国大会（千葉大会）第３8回法人会全国大会（千葉大会）第３8回法人会全国大会（千葉大会）第３8回法人会全国大会（千葉大会）第３8回法人会全国大会（千葉大会）
　10 月 13 日に千葉大会に参加しました。本会からは山中
会長、小倉の２名参加です。小山発の新幹線にて東京駅経
由で参加。千葉市「幕張メッセ」に全国から約 1,700 人が
集まり盛大な大会となりました。コロナ禍で対面での全国
大会は３年ぶりです。千葉県の方々から温かく迎えていた
だきました。落花生や海の幸、和洋菓子など多くの産品を
揃えて賑やかで熱気のある会場でした。特別講演のジャー
ナリスト安藤優子氏が「女性がテレビで働くということ」
と題して学生時代からスタートした報道現場での大物政治
家との出会いが印象的でした。若い女性であることを活か
して当時の金丸幹事長自宅への単独取材や中曽根総理との
対談内容は貴重なエピソードでした。海外の紛争地域や難
民キャンプにも積極的に参加。「きちんと相手の話を聞く」
ことが取材の基本。これが案外難しい。
　全法連小林栄三会長、花島恭一千葉県連会長、阪田渉国
税庁長官の挨拶に続いて、千葉県知事：熊谷俊人氏の千葉
県への歓迎と観光ＰＲの挨拶。その後、会員増強、高加入
率長期間加入などの全国表彰式。なお、例年の観光は日程
の都合により欠席。来年の会場は群馬県です。関係者の皆
様に心より感謝いたします。

栃木法人会　副会長　小倉久緒

法人会全国大会（千葉市　幕張メッセ）にて

法人会全国大会・千葉大会・熊谷千葉県知事挨拶（幕張メッセ）にて
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　去る９月27日、女性部による視察研修を実
施しました。まず、バス車内では、来年10月
に開始されるインボイス制度の対応について
学びました。その後の日光東照宮では、宮司
による詳細な解説を受けながら境内を見学、
特別祈祷や直会を体験しました。３年ぶりの
視察研修は、会員相互の親睦を深める機会と
なりました。

　また11月22日には、恒例のエコキャップ回
収運動を実施し、女性部の皆様に、異物等を
取り除く分別作業を行っていただきました。
今年は、例年以上に回収のご協力をいただく
ことができました。ご協力いただいた会員の
皆様に感謝申し上げます。

　11月４日、㈱ソーシャルメディアマーケ
ティングの菅野弘達氏による「スマホ５Ｇ時
代のYouTube・SNSを使った集客、販路拡
大」をテーマにした経営セミナー開催。

　同17日、石川税理士事務所代表の石川和男
氏による「経理の基本と実務セミナー」を開
催。

　同21日、㈱はぴっく代表取締役の眞喜屋実
行氏による「販促すぐネタセミナー」を開
催。
　12月８日には税理士法人フューチャーコン
サルティング代表の小澄健士郎氏を招き、イ
ンボイス対策と電子帳簿保存法について学び
ました。
　いずれの回も皆熱心にメモを取りながら受
講している姿が印象的で、中身の充実した研
修事業となりました。

　去る11月16日（水）に藤岡地区の商工業者
を対象に、業績向上・経営安定をテーマにセ
ミナーを開催しました。

女性部視察研修・エ
コキャップ回収運動

経営セミナー開催

セミナー開催・小学
校に啓発文具進呈
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　11月25日（金）、中島由雅氏をお招きして
税務研修会を開催いたしました。「インボイ
ス制度の概要と実務対応のポイント」という
テーマでした。令和５年10月から開始される
制度について、法人企業、個人事業者の方が
熱心に説明を聞いていました。参加者全員が
「大変参考になった」と好評でした。

　去る10月20日、テレビでも有名な、小泉　
悠氏をお招きして、「ロシアのウクライナ侵
攻による今後の日本への影響について」と題
し、講演会を開催いたしました。
　今、世界中の眼が向いているロシアによる
ウクライナ侵攻、日本への軍事的な影響はあ
るのかなどをお話していただきました。皆さ
ん先生のお話を食い入るように真剣なまなざ
しで聞いていました。質疑応答では、積極的
に質問が飛び交うなど、ユーモラスで分かり
やすく、興味深いお話に満足な様子でした。

　当日は多くの商工業者の皆様に参加してい
ただき、盛況の内に開催することが出来まし
た。
　また、今年度は藤岡地区内の小学校４校に
対し、税金に少しでも興味を持って貰えるよ
う下敷き等の税金の啓発文具を進呈させてい
ただきました。

　去る10月７日（金）石橋地区内の「グリム
の館多目的ホール」にて、ヨシモト式コミュ
ニケーションクリエイター篠原充彦氏を講師
に迎え、『元吉本芸人が語る新感覚の対人ス
キル！営業に活かすツッコミュニケーショ
ン』と題し、コミュニケーション能力を養う
吉本興業のお笑い研修プログラムを用いて講
演会を開催しました。
　開催当日は悪天候だったにも関わらず、大
勢の方に参加していただき、篠原先生の明る
く軽快なテンポでの講義は大好評でした。
参加者各々が今後それぞれの事業へ活用して
いただければと思います。
　その他、税に関する標語事業や女性部によ
る清掃活動やエコキャップ回収運動も例年通
り実施しました。

創立10周年記念講演
の集い開催

税務研修会

講演会開催
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は法人会員等に小冊子「元気な心と体を保つ
歩く健康法」及び「令和４年度ことしの税制
改正のポイント」
の２冊を配布しま
した。なお、税務
研修会を１月下旬
に開催を予定して
います。

　都賀地区会では、11月14日に都賀町商工会
館駐車場において、女性部員の皆様と「エコ
キャップ回収運動」を行いました。各所から
回収したエコキャップを洗浄し本会へ納入し
ました。当日はお天気にも恵まれ、和気藹々
と活動することができました。ご協力いただ
いた皆様ありがとうございました。

　今年度西方中学校に“けんたグッズ”と
「租税教育用下敷き」を配布し、税金への興
味・関心を持っていただく活動を行いまし
た。また、11月27日には、「ど田舎にしかた
祭り」において、役員による「法人会のご案
内」などを配布して、啓発活動を行いまし
た。

　去る10月５日（水）壬生町商工会館におい
て、伊沢隆裕税理士事務所の伊沢隆裕先生　
をお招きし、「インボイス対策セミナー」を
開催いたしました。
　適格請求書発行の対応等、経営者目線での
お話をいただきました。参加者は、自身の事
業所としてどう取り組む必要があるのか熱心
に聴講され、大変有意義な講習会となりまし
た。

　９月13日、税に関する絵はがきコンクール
の地区審査会を実施し、岩舟小児童57作品の
中から10点を選出しました。
　また、エコキャップ回収運動では、90ℓポ
リ袋５袋分を回収し納品しました。
今後の事業計画としましては、１月に事業
承継セミナー、２月にＤＸ（デジタルトラン
スフォーメーション）セミナーを岩舟町商工
会館で開催する予定です。どちらのセミナー
も現代社会の経営課題として関心の高い内容
となりますので、多数の方のご参加をお待ち
しております。

　野木地区会では、11月に租税教育用下敷き
を町内全小学校児童に配布、また、町産業祭
においても一般町民に配布しました。12月に

租税教育用下敷き
及び小冊子の配布

経営支援セミナー開
催予定

エコキャップ回収運
動実施

租税教育用下敷き
配布・啓発活動

インボイスセミナー開催
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9

　12月８日、栃木市内の会場において女性部会セミ
ナーを開催しました。第１部は栃木税務署太田副署長
による「国税庁の組織理念と取組」と題した税務研修
会。女性ならではの経験を交えた話に参加者は熱心に
耳を傾けていました。

　第２部は、元刑事で特定社会保険労務士の惠島美王
子氏による「経営者が知るべきハラスメント対策」と
題したセミナー。警察時代の豊富な経験や事例を交
え、わかりやすい説明が好評でした。

【税務研修会】
　９月21日に小山市内の
会場において、税理士の
千葉賀津子氏による「イン
ボイス制度を見据えた電
子帳簿保存」、10月４日には栃木市内の会場において税
理士の小澄健士郎氏による『ここだけは押さえておきたい
「インボイス制度」対策セミナー』の税務研修会を開催し
ました。来年10月１日より、インボイス制度の導入が予定さ
れている中、多くの方が参加され、関心の高さが感じられ
ました。
　また、10月27日には、小山市内の会場において、「元気
が出る　おもしろマネー（投資）塾」と題し、金融・投資
教育コンサルタントの須原光生氏による講座を開催しま
した。iDeCoやNISA制度など言葉は知っているが、内容
やこれからの環境などについて分からないことが多い投
資の仕組みやライフプランに見合う運用法などを楽しく
分かりやすく教えていただきました。

＜経営セミナー＞
　９月27日、栃木市内の会場において、ブライトサイド
（株）代表取締役武田斉紀氏による『リーダーが身に付
けるべき「経営的視点」』と題しセミナーを開催しまし
た。
　「経営的視点」について、異なる立場による視点を詳
しく講義していただき、参加された方 も々熱心に耳を傾け
ていました。

女性部会 女性部会セミナーを開催

　納税意識の高揚を目的とした、租税教育の一環として、
税の紙芝居を作成いたしました。
　様々な機会を利用して活用して参ります。

税の紙芝居作成税の紙芝居作成
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法人会からの提言

少子高齢化、人口減少、１,０００兆円の国債。
将来世代に先送りせず、財政の健全化を！

　我が国財政は、先進国の中でなかで突出して悪化していたところに、１００兆円近くともいわれる膨大なコ
ロナ対策費が加わり、国債発行残高はついに１，０００兆円の大台を突破しました。我が国は、先進国で最速
のスピードで少子高齢化が進み、かつ人口が減少するという極めて深刻な構造問題を抱えています。このた
め、少なくとも国債で賄ったコロナ対策費の負担について、将来世代に先送りせず現世代で解決するよう返済
計画を策定することが急務です。その他、持続可能な社会保障制度の構築、国・地方を通じて徹底した行財政
改革の推進等も求めています。今回、この提言に基づき、各地区会を通じて、それぞれの自治体等に対して提
言活動を実施いたしました。

令和５年度税制改正に関する提言
Ⅰ 税・財政改革のあり方　　　　　　　　　　Ⅱ 経済活性化と中小企業対策
　１．財政健全化に向けて　　　　　　　　　　１．中小企業の活性化に資する税制措置
　２．社会保障制度に対する基本的考え方　　　２．事業承継税制の拡充
　３．行政改革の徹底　　　　　　　　　　　　３．消費税関係
　４．マイナンバー制度　　　　　　　　　　Ⅲ 地方のあり方
　　　　　　詳細は、（公財）全国法人会総連合HPをご覧ください。

令和５年度税制改正に関する提言　　http://www.zenkokuhojinkai.or.jp

左から 山本副会長、江田副会長、坂村市長 左から 藤岡衆議院議員、籠谷理事

左から 齊藤常任理事、横田副会長、浅野市長、山中会長、塚田理事、中澤理事 左から 眞瀬副会長、真瀬町長

左から 小林副会長、若菜副会長、大川市長、小倉副会長、植原副会長 左から 手塚理事、小菅町長、髙田副会長、佐藤常任理事
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